

# En aniversario de Valdivia reafirman compromiso con puente Cochrane



EL DISEÑO DE LA TORTA DE LOS FESTEJOS POR EL ANIVERSARIO DE VALDIVIA FUE ALUSIVO AL PUENTE COCHRANE, OBRA ANHELADA EN LA CAPITAL DE LOS RÍOS.

**473 AÑOS. Alcaldesa Carla Amtmann anunció instancia para avanzar en la concreción del viaducto. En el acto, presentaron nominados de "Valdivia Destaca".**

María Alejandra Pino C.  
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

La presentación de los nominados en "Valdivia Destaca 2025", iniciativa que reconoce a personas e instituciones por su contribución al desarrollo de la comuna, y la invitación a vivir en comunidad y a asumir responsabilidades compartidas en torno a los desafíos que tiene la ciudad, marcaron ayer la ceremonia oficial del 473° aniversario de la capital regional de Los Ríos.

En esa línea, la alcaldesa Carla Amtmann reafirmó en su discurso un desafío a nivel local: lograr concretar el puente Cochrane. Al respecto, indicó

que la conectividad ha sido una de las grandes deudas, "acá sabemos, y nuestra historia lo demuestra, que cuando en Valdivia hablamos de puentes no hablamos sólo de obras de hormigón y fierro, hablamos de nuestra propia manera de vincularnos con el territorio, de nuestra forma de vida...", expresó, subrayando que este tipo de infraestructura "ha permitido dar saltos al desarrollo".

"Y el puente Cochrane, que ya debiera haber sido construido hace años, no será una excepción, y nos dirán desde Santiago que está muy caro el puente, nos dirán que son muy lentos los procesos, y nosotros les responderemos que cada peso valdrá la pena y que Valdivia se lo merece, y que cada día sin ese puente es a costa del bienestar de nuestros vecinos y vecinas", afirmó.

Así, destacó la voz que han levantado en torno a esta necesidad los dirigentes sociales, desde el Consejo de la Sociedad Civil (COSOC), la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y del Consejo de Desarrollo de la Costa. Asimismo, valoró la voluntad que han manifestado los gremios como la Cámara de Comercio y la Cámara Chilena de la Construcción.

En ese contexto, informó que el municipio convocó a una reunión a fin de conformar la Coordinadora Ciudadana por el Puente Cochrane, con el objetivo de que, a través de esa

instancia, "empujemos con fuerza, todos juntos y juntas, ese desafío, y que sepan en Santiago que Valdivia está más unido que nunca", expresó. La primera reunión -precisó- será dentro de las próximas dos semanas.

En otra línea, hizo énfasis en el desafío de contar con el nuevo Plan Regulador cuando la comuna celebre dos décadas como capital regional, instrumento que -dijo- siente las bases de un nuevo futuro.

"Y por eso también queremos tener obras de estándar de capital regional y apostamos en nuestro primer período a la construcción de una cartera de inversión que no sólo pensara en el corto plazo. Cuando llegamos

## 10 categorías

tiene el concurso "Valdivia Destaca 2025", en seis de ellas la comunidad elegirá a ganadores, mediante página web municipal.

## 98 proyectos

en desarrollo y otros 103 programados tiene el municipio, según destacó la alcaldesa Carla Amtmann en la ceremonia de aniversario.

## 19 horas

se realizó el show musical en el exhelipuerto, evento que cerró la jornada de festejos. Participaron Los Vásquez, entre otras bandas.



VOTACIONES PARA "VALDIVIA DESTACA 2025" ESTÁN ABIERTAS DESDE AYER.

(viene de la página anterior)

sólo para ponerles un ejemplo, existían alrededor de 40 proyectos en la cartera de 2020, hoy tenemos 98 proyectos en desarrollo y otros 103 programados", resaltó.

El Parque Saval fue el escenario para la conmemoración, la cual fue encabezada por la alcaldesa Carla Amtmann, acompañada por el Concejo Municipal, integrado por Cristóbal Rosas, Lucio Sanhueza, Gladys Jaramillo, Rafael Foradori, Vicky Carrasco, Marco Santana, Luis Contreras y Renato Chavarría.

Al acto asistieron autoridades regionales, entre ellas el senador Iván Flores y la diputada Ana María Bravo; la gobernadora regional protocolar, Catalina Hott, y el delegado regional subrogante, Juan Guerra. Además, seremis, consejeros regionales, representantes de las fuerzas de orden y seguridad, Bomberos, dirigentes, funcionarios municipales y miembros de la comunidad.

Reconocimiento  
 En la oportunidad, el municipio entregó detalles del concurso "Valdivia Destaca". Son diez categorías y en seis de ellas participará la comunidad para elegir al ganador de cada una. Desde ayer las votaciones están abiertas en la plataforma web [www.munivaldivia.cl](http://www.munivaldivia.cl), en la cual están disponibles los nombres y trayectoria de los nominados.

La casa edilicia entregó el listado de personas e instituciones que integran cada categoría, las cuales fueron parte, en su mayoría, del acto. Iniciativa territorial: Ex Cárcel de Isla Teja, declarada Monumento Histórico desde 2018; Fiesta de la Sidra y la Manzana, evento que celebra la producción de sidra

“

Cuando llegamos, sólo para ponerles un ejemplo, existían alrededor de 40 proyectos en la cartera de 2020, hoy tenemos 98 proyectos en desarrollo y otros 103 programados...”

Carla Amtmann  
 Alcaldesa de Valdivia

en la región, y Comité Ecológico Lemu Lahuen, fundado el año 2004 y que protege la flora y fauna nativa del Parque Urbano El Bosque.

Cultura, Arte y Patrimonio: Tren al Sur Fluvial Musical, evento que combinó música en vivo, turismo y cultura en un viaje en tren desde Santiago a Valdivia; Orquesta de Cámara de Valdivia, se destaca por su excelencia musical y compromiso con la cultura en la región de Los Ríos, y Unión Comunal "Pérgola de las Flores", con motivo de su 53º aniversario, en 2023, miembros de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Valdivia presentaron un extracto de "La Pérgola de las Flores".

Emprendimiento Local: La Bota Cervecera, que ofrece una experiencia que combina certezas artesanales y gastronomía con shows de stand-up comedy; Nimbus, cuyo origen data del 2015 como organizador de "Torrencial Valdivia Trail", una reconocida carrera de trail running, y Klasser Burger, reco-



JÓVENES REMEROS FUERON DESTACADOS EN CATEGORÍA DEPORTES.



AUTORIDADES REGIONALES Y LOCALES, Y COMUNIDAD ASISTIERON AL ACTO.



GOBERNADORA PROTOCOLAR ENTREGÓ SALUDO A ALCALDESA Y CONCEJALES.

nocida como la hamburguesa ganadora de la "Mejor Hamburguesa de Regiones" en 2024 por The Top Chile.

Ciudad Sustentable: Reserva Natural Pilunkura, área silvestre protegida privada dedicada a la conservación del bosque templado siempreverde de la selva valdiviana; Lafkenlif, desde el 2017 esta organización medioambiental se dedica a la limpieza de playas y educación medioambiental en la comunidad costera de la región, y Rukamalen, que desde 2023, liderado por mujeres amantes de las bicicletas, combina cicloturismo y turismo consciente, los bosques y la ciudad.

Educación: Escuela Hospitalaria, que ha cumplido un rol crucial a la hora de apoyar académicamente y bajo los lineamientos del Ministerio de Educación a los pacientes infantiles con patologías crónicas y agudas, mayoritariamente

Educacional Aurora Austral, la cual busca apoyar, desde la población Pablo Neruda, a estudiantes en su preparación para la educación superior.

Y Salud: Fundación Alzheimer Los Ríos, dedicada desde el año 2017 a educar, concientizar, sensibilizar, acompañar y asesorar a pacientes, familiares, cuidadores y amigos de personas con Alzheimer y otras demencias; Agrupación Fibromialgia, que reúne a mujeres diagnosticadas con la enfermedad que se han unido para combatir los prejuicios y la desinformación en torno a ésta, y Ong SAR Chile base Valdivia, reúne a voluntarios dedicados al salvamento, ayuda humanitaria y rescate en emergencias y desastres.

Para votar en estas seis categorías el plazo es hasta el domingo 16 de febrero. Y los ganadores serán reconocidos el 18 de febrero.

Ese mismo día se distinguirá a otras tres categorías. Éstas son Dirigente Destacado: José "Pepe" Araya, defensor de los derechos humanos y del medioambiente, uno de los miembros más reconocidos de "Acción por los Cisnes". La Huella Valdiviana: Schwenke y Nilo, dúo musical chileno fundado en Valdivia. Y Valdivia Siempre: Luis Ariel Guzmán, fundador y director del Teatro Luna de Valdivia, fallecido en 2024.

La décima categoría fue premiada durante la ceremonia realizada ayer. En Deporte, fueron reconocidos Felipe Guerra y Manuel Fernández, jóvenes remeros que en 2024 se coronaron como campeones mundiales sub-23, en el Campeonato Mundial de Remo en Canadá.



ESPECTÁCULO CONGREGÓ AL PÚBLICO LOCAL.

### Jornada terminó con show musical

Las celebraciones en el marco del 473º aniversario de Valdivia finalizaron en la tarde con un espectáculo musical en el exhelipuerto, en la costanera. La comunidad local y visitantes llegaron hasta el lugar para disfrutar de las presentaciones que comenzaron con la batucada "Sambadura ONG" y continuaron con Jinny Jopler y "San Miguel" (tributo a Los Prisioneros) para cerrar con Los Vásquez.

te oncológicas; Enrique Alba, y kimelfe del sector lafkenche quien es educador tradicional de Valdivia, y Corporación